

deur de notre Dieu fut un crève-cœur pour nous, nous voulons vous en dire un mot. Ayant en longueur tout au plus 30 pieds et en largeur 15 pieds, nous n'apercevons que des pièces de bois dont les fentes sont bouchées avec des étoupes. Le sanctuaire est fait de planches à peine verlopées, une légère couche de chaux en couvre une partie. Une petite statue de la Sainte Vierge un peu élevée au-dessus du tabernacle et un petit Crucifix avec des chandeliers de bois peints en jaune, avec les tableaux du Chemin de la Croix, sont tout l'ornement du sanctuaire. La lampe du St. Sacrement est placée dans une boîte de bois brut. Les portes de l'Eglise sont faites absolument comme les portes d'écurie dans les campagnes, c'est-à-dire de bois brut avec des clous dont les têtes se laissent voir. Vous concevez mieux que nous ne le pourrions dire, ce que nous éprouvâmes de peine à cette vue. Oh ! combien la bonté de Dieu brillait admirablement ici et combien nous nous sentions pressées de l'aimer plus ardemment ! Nous regrettions vivement de n'avoir pas quelque chose à offrir à cette église, et nous aurions voulu avoir le superflu des riches, nous en aurions fait un digne usage. Ceci nous a fait apprécier le bonheur de contribuer à l'ornement des églises et nous nous sommes réjouiés en pensant que notre chère Communauté de Madawaska y prenait une bonne part.

1 heure. Nous remontons en voiture et à peu de distance nous traversons la rivière des Saumons. Nous n'avions pas encore vu de moulin à vent pour battre le grain, c'est ici que le premier s'offre à notre curiosité.

2 heures. Nous apercevons le Lac Témisconata, ayant en longueur 25 miles et dans le plus large 3 miles. Un peu plus loin, un moulin à farine mue par l'eau.

4 heures. Nous récitons le St. Office.

7 heures. Nous sommes au Détour du Lac. Nous nous rendons au presbytère qui est situé sur une côte élevée, ayant à ses pieds la rivière nommée : "DÉTOUR DU LAC," à cause du détour qu'elle fait en ce lieu. Le Rév. M. Guay nous reçut avec la plus exquise politesse. Sa respectable mère et sa bonne ménagère le secondèrent très bien. On nous prépara le souper, auquel on servit un excellent pois-